
Luc 6,39-45 
39 Il leur dit encore en parabole : « Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne 
vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? 
40 Le disciple n’est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera 
comme son maître. 
41 Qu’as-tu à regarder la paille dans l’œil de ton frère, alors que la poutre qui est 
dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ? 
42 Comment peux-tu dire à ton frère : “Frère, laisse-moi enlever la paille qui est 
dans ton œil”, alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypo-
crite ! Enlève d’abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la paille 
qui est dans l’œil de ton frère. 
43 Un bon arbre ne donne pas de fruit pourri ; jamais non plus un arbre qui pourrit 
ne donne de bon fruit. 
44 Chaque arbre, en effet, se reconnaît à son fruit : on ne cueille pas des figues sur 
des épines ; on ne vendange pas non plus du raisin sur des ronces. 
45 L’homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon ; et l’homme mauvais 
tire le mal de son cœur qui est mauvais : car ce que dit la bouche, c’est ce qui dé-
borde du cœur. 
- Acclamons la Parole de Dieu 

Le 02 mars 2025  -  8ème Dimanche du Temps Ordinaire - Année C  
« Ce que dit la bouche, c’est ce qui déborde du cœur  » 

 Nous avons tous des jugements tout faits les uns sur les autres… 
        Nous sommes invités aujourd'hui à dépasser nos jugements rapides,  

à nous accueillir en frères les uns les autres,  
sous le regard du même Père, le Dieu de miséricorde  

   qui, seul, peut changer notre cœur et renouveler notre regard.  
 

& 
 

Prière 
 

 En nous plongeant dans ta Vérité, Seigneur,  
    tu donnes à nos vies un élan nouveau.  

     Accorde-nous de garder ta parole de vie,  
      d'être pour le monde des foyers de lumière  

             et de vivre avec toi pour l'éternité bienheureuse.  
       Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.   Amen !  



Luc 6,39-45    (commentaire) 

L’homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon 

Ce dimanche, l’Évangile nous offre trois petites paraboles qui semblent comme trois 
fruits tirés du cœur de Jésus, des fruits à savourer. 
Commençons par la troisième parabole. C’est elle que met en valeur la première 
lecture, et elle va nous donner une clef pour lire les deux premières. Le fruit mani-
feste doublement la qualité de l’arbre : il indique d’une part de quel espèce il s’agit, 
et d’autre part si l’arbre est sain ou pourri. Comme à son habitude, Jésus nous invite 
à aller voir l’intérieur du cœur de l’homme, ses profondeurs. Le chemin pour y par-
venir est le fruit porté, et ce fruit semble se discerner avant tout dans la parole, ce 
que profère la bouche. Mais il ne faut pas se méprendre : la parole ne suffit pas à elle 
seule. Le juste n’est pas seulement celui qui dit une bonne parole. La parole dit de 
quelle espèce est l’arbre. Les actes disent si cet arbre est sain ou pourri. 
Ainsi la seconde parabole vient à notre aide, comme une mise en garde. « Ne vous 
payez pas de mots » semble nous dire Jésus. « Ne soyez pas faux dans vos paroles : 
qu’elles correspondent à l’intérieur de votre cœur. Changez votre cœur avant d’offrir 
à votre prochain une parole que vous voudriez être parole de vie. » Il s’agit de pren-
dre soin de soi, de se soigner soi-même, avant de prétendre aider les autres. 
On remonte ainsi à la première parabole. Celui qui a une poutre dans son œil, qui 
obscurcit son cœur, est un aveugle, et il ne peut prétendre guider un autre aveugle 
sans que cela se termine mal. Cependant il y a l’espoir, car un maître est là. Il s’agit 
donc de se faire disciple, de se laisser guider par le maître et d’apprendre à marcher 
sur le chemin, avant de prétendre guider les autres. Il est possible d’être bien formé, 
et de devenir comme son maître, nous dit Jésus. 
C’est l’humilité qui purifie le cœur. Alors le disciple peut guider son frère qui voit 
moins bien que lui. Alors il peut enlever la poutre et la paille de son œil et de l’œil 
de son frère. Alors il peut porter le fruit de l’amour. Alors il peut transmettre en 
vérité la Parole de la Vie. Alors il devient disciple missionnaire. 
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